

"Bulungi" - Mein Masterabschluss an der IMLS in Uganda

Im Rahmen meines Masterstudiums mit Schwerpunkt Musikpädagogik / Musikvermittlung konnte ich drei Monate an der IMLS in Masaka verbringen. Inspiriert durch vorherige Aufenthalte von Kommilitoninnen entwickelte ich ein Konzept, um der IMLS unter die Arme zu greifen, mit dem Ziel, einen Masterabschluss zu gestalten, der mich weiterbringt und etwas Neues schafft. Und nach Afrika wollte ich auch schon immer mal :)

Vom 29. Dezember 2022 bis zum 27. März 2023 wohnte, lebte und unterrichtete ich an der IMLS in Masaka. In verschiedenen Workshops, abgestimmt auf einzelne Abteilungen der Schule (Schwerpunkt Musik-Department (Lehrer und Schüler), aber auch Verwaltung und die komplette Belegschaft), vermittelte ich Zeitmanagement, Projektmanagement, Üben, Teamarbeit und mein musikalisches Können. Die Vorbereitungen für mein Projekt starteten bereits im Mai 2022, angeregt durch ein Treffen mit einer nach Regensburg gereisten Delegation der IMLS. Abgeschlossen habe ich meinen Masterabschluss ein Jahr später im Mai 2023 mit einer schriftlichen Ausarbeitung sowie einem einstündigen Fachvortrag an der Hochschule für Musik Karlsruhe. Ein super spannendes und lehrreiches Jahr!

Besonders in Erinnerung bleiben mir all die Menschen, mit denen ich zusammenarbeiten durfte: Lehrer, Schüler, die Freiwilligen und Bekanntschaften außerhalb der Schule. Der offene Umgang mit all meinen Ideen war einer der wichtigsten Faktoren, welcher zum Gelingen des Projektes führte.

Wichtig für mich war, dass kulturelle Unterschiede auf eine für mich sehr angenehme Weise von ugandischer Seite bemerkt und diskutiert wurden. So habe ich mich immer wohl gefühlt, auch wenn es mal zu Meinungsverschiedenheiten oder Missverständnissen kam.

Die Rahmenbedingungen der Masterarbeit durch die HfM Karlsruhe ermöglichten mir eine freie Konzeption und Umsetzung meiner Ideen. Der Fokus lag vor allem auf allen praktischen Dingen, die ich vor Ort durchführen konnte. Die schriftliche Ausarbeitung und der anschließende Fachvortrag waren das i-Tüpfelchen am Ende.

Wer darüber nachdenkt, ein Praktikum oder Abschlussprojekt im Rahmen eines Studiums an der IMLS zu machen, dem kann ich auf jeden Fall empfehlen, nach Förderungen durch DAAD oder PROMOS zu suchen. Mir wurden alle Reisekosten erstattet sowie ein monatliches Stipendium gezahlt. Auch wenn Uganda recht günstig ist, hat diese Förderung mir die Reise erst ermöglicht.

Mein persönliches Ziel war vor allem: Raus aus meiner Komfortzone! Ich habe mich getraut, eigene Ideen und Inhalte zu gestalten. Ich konnte mit viel Selbstbewusstsein und Freiheit arbeiten, ermöglicht durch die Rahmenbedingungen und Menschen an der IMLS. Klar, es läuft nie alles reibungslos. Wichtig ist dann aber der Umgang und Interaktion mit allen Beteiligten. Meine Ideen sind auf offene Ohren gestoßen und können viele positive Veränderungen an der IMLS bringen. Vor allem aber habe ich sehr viel gelernt und komme wieder!